

L'amiral Lanxade en visite à Déols



L'amiral Jacques Lanxade, ici entre Augustin, son petit-fils, et Jean-Jacques Bérenguier, patron du lieu, a apprécié la visite. (Photo NR, Christophe Gervais)

C'est une vraie personnalité qui a visité la Maison départementale de la mémoire militaire, mardi 26 décembre. Jean-Jacques Bérenguier, qui préside l'association des Amis de la Martinerie, forte de 480 membres, a en effet eu l'immense privilège de recevoir l'amiral Jacques Lanxade, aujourd'hui âgé de 89 ans. Ce dernier a notamment été, au cours de sa longue et riche carrière, chef d'état-major particulier du président de la République François Mitterrand, chef d'État-Major des armées et ambassadeur de France en Tunisie. Une raison à sa venue dans le département ? Il est aussi le père de Thibault Lanxade, préfet de l'Indre, chez qui il séjourne actuellement. C'est en compagnie de son petit-fils Au-

gustin, gendarme réserviste, qu'il a donc eu droit à une visite privée et guidée du bâtiment qui renferme de magnifiques objets liés au passé militaire local.

À l'issue de cette dernière, il a eu des mots très forts : « C'était une visite vraiment très intéressante. Je pense qu'il est important de préserver ces lieux de mémoire à destination des jeunes. Les gens comme le colonel Bérenguier sont les artisans de ce transfert aux générations de l'histoire nationale. Quand je m'adresse à des Français, je leur rappelle que notre pays a deux valeurs essentielles, qui sont la résistance et la solidarité. Bien sûr que les conflits politiques sont nécessaires, car ils appartiennent à la démocratie, mais il est un moment où il faut savoir

se retrouver autour de ces deux valeurs-là. D'ailleurs, une grande partie de notre jeunesse y est encore très sensible. »

Un message d'espoir et d'encouragements pour tous les bénévoles de l'association des Amis de la Martinerie qui ne comptent pas leurs heures pour faire vivre le lieu. « Nous recevons régulièrement des dons destinés à enrichir nos salles et nos collections, et nous avons aujourd'hui de véritables trésors militaires, témoins du passé, que nous aimons effectivement expliquer aux scolaires. Cette année 2023, nous avons reçu plus de 1.600 visiteurs, un chiffre en hausse régulière. » La preuve s'il en fallait de la légitimité du site.